

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec  
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT :  
\$1 PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Eparçons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT :  
\$1 PAR AN

## SOMMAIRE

**Revue de la Semaine :** Récit d'une audience de Notre Saint-Père le Pape Léon XIII, accordée au Révd M. B. Paquet, prêtre, canadien et professeur titulaire à l'Université-Laval.—La famine en Chine.—Nouvelle colonie canadienne à Manitoba.—Ouverture des Chambres du Parlement Provincial, le 4 juin prochain.—Le *Morning Chronicle* annonce que les ministres de la Province de Québec ont décidé de réduire leur salaire et de démettre les hommes de la police provinciale.—Profonde détresse au Labrador ; Son Excellence le Lieutenant-Gouverneur envoie des provisions.

**Causerie Agricole :** Jardin potager (*Suite*) : Culture du melon ; variétés de melons ; sol convenable à sa culture ; couche chaude ; germination des graines ; semis dans des pots ; soins à prendre pour les jeunes plants ; taille des tiges ; ne pas couper les feuilles de la plante du melon.

**Sujets divers :** La betterave racineuse.—Plantation des arbres.—Radies Roses en toute saison.—Culture du topinambour.

**Choses et autres :** Ce qu'a coûté la question des pêcheries entre le Canada et les États-Unis.—Le commerce de chevaux à Montréal.—L'enseignement agricole en France ; son importance.—Les premières semences à St. Hilaire de Rouville.—Salaire des porcs à Chicago.—Consommation des boissons spiritueuses en Angleterre et en Ecosse.

**Recettes :** Cors aux pieds ; autre procédé.

**Annonces :** Graines de jardins ; Râteau Ithaca de Cossitt.

**A nos abonnés retardataires.**—Plusieurs de nos abonnés retardataires nous ont demandé de les attendre quelque temps, pour le paiement de leur abonnement ; il y a déjà plusieurs mois que nous attendons, et l'envoi se fait attendre. Ce retard nous est absolument nuisible, car, nous aussi, nous avons des dettes à payer, et nous comptons pour les payer sur les promesses qui nous ont été faites par plusieurs de nos abonnés retardataires. Nous l'avons souvent répété, la somme due par chacun n'est pas considérable, et ces petits montants réunis ensemble établissent une somme qui nous permettrait de faire honneur à nos affaires, si on voulait tant soit peu se gêner pour nous les faire parvenir.—Un peu de bonne volonté, et songez que pour la forte dépense que nous faisons chaque semaine, par la publication de la *Gazette des Campagnes*, il nous faut plus que recevoir \$3 à \$4 par semaine.

De grâce que l'on nous rende cette justice de payer au plus tôt ; ces sommes qui nous sont dues, nous sont indispensables pour rencontrer nos propres obligations.

Le retard dans la réception du papier a fait que nous n'avons pu imprimer le présent numéro de la *Gazette des Campagnes* que samedi, 11 mai.

## REVUE DE LA SEMAINE

— Nous empruntons à *l'Abeille* le récit suivant d'une audience que Notre Saint-Père le Pape Léon XIII a bien voulu accorder à un prêtre canadien, le Révd. M. Benjamin Paquet :

14 avril 1878.

Je viens vous rendre compte, chers lecteurs de *l'Abeille*, d'une audience privée que Notre S. Père Léon XIII a bien voulu m'accorder.

Il y a trois espèces d'audiences : les publiques, semi-publiques et particulières ou privées.

Les audiences publiques ont lieu, l'hiver, vers une heure dans les loges ou galeries, et pendant l'été dans la salle ducale ou celle du consistoire. Dans ces audiences, Léon XIII parcourt les rangs, dit un mot à chaque groupe, donne sa bénédiction et présente sa main à baiser.

Les audiences semi-publiques ont lieu dans les antichambres des appartements du S. Père, au moment où Sa Sainteté sort pour se rendre à l'audience publique. Tout s'y passe à peu près comme dans les audiences publiques.

Les audiences privées se divisent en deux classes : 1o. celles que le Pape donne aux cardinaux, aux ambassadeurs, aux secrétaires des congrégations romaines, et dans lesquelles se traitent des affaires de l'Eglise la matinée, de huit heures à midi, et une partie de la soirée sont employées à ces audiences ; 2o. celles qui sont accordées aux évêques et aux personnes qui ont quelque chose de particulier et d'important à communiquer à Sa Sainteté. Ces dernières ont généralement lieu le soir, après le coucher du soleil, dans le cabinet même du Pape : on y est seul à seul avec Sa Sainteté.

Le maître de chambre soumet au S. Père la demande d'audience plusieurs jours à l'avance, un billet est envoyé à domicile : il indique le jour et l'heure de la réception.

On est introduit devant le S. Père par son maître de chambre ou par un camérier participant. Les camériers participants sont au nombre de quatre ; ils remplissent les fonctions d'introduit à tour de rôle, chacun une semaine.

En s'approchant du Vicaire de Jésus-Christ, on fait trois genuflexions, et arrivé près de lui, on baise son pied, généralement le Pape présente ensuite son anneau à baiser.

Voici maintenant la relation de mon audience :

Le onze avril, à neuf heures moins vingt minutes du soir, je fus introduit auprès du S. Père par Mgr. Van den Branon de Roeth, camérier participant. Après avoir accompli le cérémonial prescrit, je fis mes remerciements à Sa Sainteté pour une faveur qu'elle m'avait accordée quelques jours auparavant.

Ecole d'agriculture de l'Assomption